

III- Quels sont les échanges du monde musulman avec les chrétiens entre le VIe et le XIIIe siècle ?

⇒ Mon empereur Charlemagne, voici mon rapport pour vous expliquer que les échanges entre les musulmans et les chrétiens sont nombreux entre le VIe et le XIIIe siècle.

En effet, il y a des échanges commerciaux. De nombreux produits (or, épices, soie...) sont échangés. Les musulmans sont au carrefour de l'Europe, l'Asie et l'Afrique et donc voient des marchands venir de tous ces différents endroits du monde pour vendre leurs marchandises. Les musulmans s'enrichissent en revendant ces produits aux chrétiens.

De plus, il y a des échanges de connaissances. Les livres des savants grecs et romains sont échangés et traduits. Les savants musulmans font d'importants progrès notamment en mathématiques (invention des chiffres que nous utilisons) et en médecine. Ils sont plus avancés que les chrétiens dans tous ces domaines. Par exemple, quand le roi chrétien Guillaume II est malade, c'est à un médecin arabe qu'il fait appel.

Enfin, il y a aussi des conflits. Les chrétiens et les arabes sont tous convaincus que leur religion est la seule bonne religion et souhaitent donc l'étendre aux autres territoires. Cela crée des zones de conflits à la frontière de ces deux religions. Chacun se lance alors dans une guerre sainte, au nom de sa religion (la croisade pour les chrétiens, le djihad pour les musulmans). Par exemple, en 1095, le pape appelle à la croisade pour prendre Jérusalem aux musulmans. Les chrétiens y arrivent mais en sont chassés par la suite.